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Corpo carbonizado é encontrado 
dentro de carro em Montes Claros

MINAS 4

CIDADE 7

Motociclista morre 
após atropelar cavalo 
em Rio Pardo de Minas

Eventos marcam o Dia 
da Consciência Negra 
em Montes Claros

Carlos Viana destaca que seguirá 
trabalhando para um futuro 
promissor para Minas Gerais

Receita Federal em
Montes Claros irá mudar 
de endereço

Cemig reforça procedimentos de segurança 
com a rede elétrica na instalação de enfeites 
natalinos

CULTURA E IGUALDADE

REGIONAL 9

 

A época natalina é uma das mais aguardadas pelas famílias, 
que aproveitam a ocasião para enfeitar as fachadas, jardins e 
árvores para celebrar o momento. Por isso, a Cemig destaca me-
didas de segurança para que sejam evitados os acidentes envol-
vendo choques elétricos e curtos-circuitos, que podem causar 
incêndios e outros danos. 

O turismo ferroviário no Brasil vem ga-
nhando força nos últimos anos, trazendo 
uma nova perspectiva para os viajantes que 
buscam não apenas um meio de transporte, 
mas uma experiência rica em cultura e paisa-
gens. Com o aumento do interesse por via-
gens que oferecem mais do que simplicidade 
e velocidade, o setor ferroviário se apresenta 
como uma alternativa encantadora ao turis-
mo aéreo e de cruzeiros.

Nesta quarta-feira, 20 de novembro, Montes 
Claros se une às celebrações nacionais do Dia 
da Consciência Negra, uma data marcada para 
homenagear Zumbi dos Palmares, símbolo da 
resistência e luta pela liberdade do povo negro 
no Brasil.

A Delegacia da Receita Federal do Brasil em Mon-
tes Claros deu início ao processo de mudança de en-
dereço. Atualmente instalada na Avenida Deputado 
Esteves Rodrigues, nas proximidades do Mercado 
Central, a unidade passará a funcionar na Avenida 
Major Alexandre Rodrigues, nº 65, 3º andar. O pré-
dio é o mesmo onde já funciona o Tribunal Regional 
do Trabalho da 3ª Região, Subseção Montes Claros/
MG ( Justiça do Trabalho).

DIVULGAÇÃO

A ascensão do turismo ferroviário no Brasil

Minas Gerais lança novo 
painel para avaliação de 
Unidades de Conservação 
no estado

O senador Carlos Viana (Podemos-MG) retornou oficialmente, nesta segunda-feira (18), ao seu mandato na Casa Alta da 
República. O parlamentar reassumiu  os comandos da Comissão de Ciência e Tecnologia, da Frente Parlamentar Evangélica, do 
Grupo Parlamentar Brasil-Israel e da Comissão Temporária sobre Inteligência Artificial.

REGIONAL 9

Na manhã desta terça-feira (19), a Polícia Militar e o Corpo de Bombeiros aten-
deram uma ocorrência no Bairro Nossa Senhora das Graças, em Montes Claros, 
onde um corpo parcialmente carbonizado foi encontrado dentro de um carro 
incendiado. O veículo estava estacionado em uma área residencial e chamou aten-
ção de moradores pela fumaça.  

SEGURANÇA PÚBLICA 8
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Descarbonização industrial: foco 
está na eficiência energética

Open Finance ganha impulso com IA, chatbots 
inteligentes e experiências personalizadas

Novembro Azul e os brindes corporativos como 
incentivo à saúde masculina

2 OpiniãO
ALEXANDRE SERAIN

GERENTE DE MARKETING DA MITSUBISHI ELECTRIC BRASIL

SÉRGIO FAVARIN
BUSINESS VICE PRESIDENT DA 
GFT TECHNOLOGIES NO BRASIL

ANA LENCE 
BACHAREL EM HOTELARIA

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

EDITORA - CHEFE
Ana Paula Rodrigues 

Pereira Faustino 

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

O setor industrial contribui sig-
nificativamente para a riqueza glo-
bal, gerando cerca de um quarto do 
PIB e empregos mundiais, além de 
produzir bens essenciais ao nosso 
dia a dia. No entanto, é também o 
maior responsável pelas emissões 
de gases estufa, enfrentando o de-
safio da descarbonização, conforme 
analistas da McKinsey.

Diversas estratégias de descar-
bonização industrial podem ser 
aplicadas nesse contexto, como a 
implementação de eficiência ener-
gética, eletrificação, uso de com-
bustíveis de baixo carbono e captu-
ra de carbono.

O Fórum Econômico Mundial 
afirma que melhorar a eficiência 
energética dos processos é uma 
estratégia chave globalmente para 
a descarbonização industrial e a re-
dução rápida das emissões.

No Brasil, a eficiência energética 
também se destaca como um pilar 
fundamental na agenda de descar-
bonização industrial. De acordo 
com dados do Ministério de Minas 
e Energia, a indústria brasileira é 
responsável por cerca de 35% do 
consumo total de energia do país.

Iniciativas como o Plano Nacio-
nal de Energia 2050 preveem que 
a melhoria da eficiência energética 
poderá resultar em uma economia 
de energia de aproximadamente 

10% até 2030, contribuindo signi-
ficativamente para a redução de 
emissões de CO2.

O Brasil também possui um 
potencial significativo para a eletri-
ficação da indústria, especialmente 
através da ampliação do uso de 
energias renováveis, como a solar 
e a eólica. Projetos de micro e mi-
nigeração distribuída têm se espa-
lhado pelo país, permitindo que 
indústrias de diferentes portes se 
beneficiem de uma matriz energéti-
ca mais limpa e sustentável.

Outra área promissora é a cap-
tura e utilização de carbono (CCU), 
que está começando a ganhar tra-
ção no Brasil. Investimentos em 
pesquisa e desenvolvimento, como 
os promovidos pelo Centro de Pes-
quisa para Inovação em Gases de 
Efeito Estufa (RCGI) da Universida-
de de São Paulo, estão explorando 
tecnologias inovadoras para captu-
rar CO2 e convertê-lo em produtos 
úteis, como combustíveis sintéticos 
e produtos químicos.

Essas iniciativas, combinadas 
com políticas públicas e incentivos 
econômicos, podem posicionar o 
Brasil como um líder na transição 
para uma indústria mais sustentável 
e eficiente em termos energéticos.

Abordagem deve incluir todo o 
ciclo de produção

Os esforços de descarbonização 
exigem abordagens estratégicas de 
gestão de energia para otimizar o 
desempenho dos processos indus-
triais, adotando soluções de ma-
nufatura inteligente e automação, 
com a entrega de dados usados 
para análises avançadas visando 
reduzir a intensidade energética 
nas operações.

E esses esforços devem ir além 
do chão de fábrica, com a colabo-
ração sistêmica entre todos os elos 
da cadeia de suprimentos, desde a 
produção das matérias-primas até 
o produto final, indicam os analis-
tas do Fórum Econômico Mundial.

O setor industrial é complexo 
e diversificado – e a implemen-
tação de medidas de eficiência 
energética pode ser diferente para 
cada indústria ou processo, mas 
soluções de automação industrial 
para monitoração de energia, como 
multimedidores para gerenciamen-
to, e dispositivos que facilitam a 
medição, coleta e análise de dados 
de consumo, estão prontas para 
serem implementadas em todas as 
linhas de produção, otimizando as 
estratégias de descarbonização, ao 
mesmo tempo em que aumentam 
a competitividade e promovem o 
crescimento sustentável.

E a inclusão de sistemas de auto-

A rápida evolução da Inteligên-
cia Artificial (IA) vem transforman-
do profundamente o setor ban-
cário e financeiro. A capacidade 
de processar grandes volumes de 
dados e desenvolver o Machine Le-
arning (ML) com eles, aliada à per-
sonalização das interações, já per-
mite que as instituições financeiras 
ofereçam soluções mais adequadas 

e eficientes. E, neste sentido, o 
aprimoramento de chatbots e assis-
tentes virtuais pode trazer grandes 
benefícios tanto para as empresas 
quanto para os clientes.

Associadas com os dados do 
Open Finance, a IA e chatbots per-
mitem a oferta de soluções finan-
ceiras de maneira cada vez mais 
automatizada e personalizada. Isso 

mação industrial que geram maior 
eficiência energética pode fazer par-
te de um processo de atualização de 
plantas industriais.

Para os analistas da McKinsey, 
as empresas que reduzem custos e 
emissões simultaneamente podem 
ampliar o seu market share e finan-
ciar novos esforços de descarboni-
zação por meio do dinheiro adicio-

nal gerado.
Os ganhos no curto prazo de 

eficiência energética e das redu-
ções de emissões decorrentes de 
retrofits devem ser equilibrados 
com a adoção de novas tecnolo-
gias de descarbonização no longo 
prazo – especialmente no caso de 
instalações industriais com longa 
vida útil, como as siderúrgicas, que 

podem incluir o uso de combustí-
veis de baixo carbono e captura de 
carbono.

Mas a maior parte das emissões 
industriais de gases de efeito es-
tufa está associada à utilização de 
energia. É por isso que a eficiên-
cia energética deve ser o primeiro 
passo para a descarbonização in-
dustrial.

não apenas melhora a eficiência 
operacional dos bancos e institui-
ções financeiras, como também cria 
uma experiência de maior valor 
para os clientes, gerando melhores 
taxas de conversão em ofertas de 
crédito e financiamento, além de 
proporcionar soluções mais ade-
quadas e seguras.

Esse Sistema Aberto de Finanças 
ganhou um importante impulso na 
sua gradativa abrangência no mer-
cado brasileiro com a Resolução 
Conjunta n° 10 de 4/7/2024, pela 
qual o Banco Central estendeu a 
obrigatoriedade de participação 
no compartilhamento de dados via 
Open Finance a instituições indivi-
duais ou pertencentes a conglome-
rados com mais de 5 milhões clien-
tes. Ela passa a valer a partir de 1º 
de janeiro de 2025, ano em que se 
espera que o número de usuários 
deste sistema atinja os 60 milhões.

Até aqui, há 32 milhões de usu-
ários únicos inseridos no Open 
Finance nacional, com um total de 
52 milhões de consentimentos – 
dos quais 30 milhões advindos de 
pessoas físicas. No setor empresa-
rial, apenas 1% das 22 milhões de 

companhias registradas no Brasil 
compartilham os seus dados den-
tro do sistema, o que dá uma boa 
dimensão do potencial ainda a ser 
revelado. Tais números também 
nos ajudam a compreender como a 
tecnologia pode fazer também uma 
diferença extra nas relações entre 
instituições e consumidores.

O Open Finance, ao disponibi-
lizar dados financeiros de forma 
segura e padronizada, amplifica 
ainda mais o potencial da IA. Com 
acesso a um conjunto mais amplo 
e detalhado de informações, os 
algoritmos de IA podem produzir 
uma série de insights estratégicos, 
como análises de perfis financeiros 
dos clientes de forma mais precisa 
(com necessidades e comporta-
mentos); oferecer serviços e pro-
dutos personalizados a partir de 
um perfil detalhado; ou antecipar 
comportamentos e necessidades 
dos clientes via análise comporta-
mental.

Os chatbots e assistentes virtu-
ais adicionam uma experiência de 
qualidade extra a todo esse ecos-
sistema virtuoso, com atendimento 
personalizado 24/7 para dúvidas, 

suporte e transações, de maneira 
rápida e eficiente. O que permite 
ainda a redução de custos opera-
cionais com automatização de tare-
fas repetitivas e uma jornada para 
o cliente mais satisfatória, impac-
tando positivamente na fidelização 
junto às instituições financeiras, 
seus produtos e parceiros.

Muitos pontos aqui expostos já 
estão sendo considerados no mer-
cado e nas relações comerciais. A 
análise de crédito e financiamento 
(concessão mais rápida e precisa 
com a análise de um amplo volu-
me de dados de cada cliente); o 
gerenciamento de riscos em tor-
no de volatilidade mercadológica 
e inadimplência; e a detecção de 
atividades fraudentas integram o 
arcabouço de atividades com a par-
ticipação da IA dentro das institui-
ções financeiras. O mesmo acon-
tece na segmentação que entrega 
ações de marketing personalizadas 
que, bem direcionadas e abasteci-
das pela análise de sentimentos, se 
tornam mais eficazes.

No mercado financeiro, a IA 
vem ganhando espaço ao analisar 
o perfil de risco, objetivos finan-

ceiros e histórico de investimentos 
de cada cliente para recomendar 
uma carteira de investimentos per-
sonalizada. Além disso, ela pode 
monitorar o desempenho de um 
portfólio de investimentos em 
tempo real, rebalanceando-o au-
tomaticamente quando necessário 
e, com modelos preditivos, avaliar 
grandes conjuntos de dados para 
identificar tendências de mercado, 
auxiliando os gestores de investi-
mentos a tomar decisões mais in-
formadas.

Todos esses ganhos por meio 
da combinação da IA, assistentes 
virtuais, chatbots e Open Finance 
devem ser celebrados, porém o 
desenvolvimento e o aperfeiçoa-
mento de todo o ecossistema de-
vem ser permanentes. A qualidade 
dos dados para treinamentos de 
algoritmos de IA, e as questões 
relacionadas à privacidade e segu-
rança digital, demandam vigilância 
e atitudes contundentes dentro de 
órgãos reguladores e instituições. 
Com cada elemento no seu devido 
lugar, o já confiável sistema finan-
ceiro e os seus clientes só têm a 
ganhar.

Com a chegada do mês de no-
vembro, o foco na saúde masculi-
na ganha destaque em campanhas 
voltadas ao Novembro Azul, uma 
iniciativa global de conscientiza-
ção sobre a prevenção do câncer 
de próstata.

De acordo com o Ministério da 
Integração e do Desenvolvimen-
to Regional, no Brasil, o câncer 
de próstata é o segundo mais 
comum entre os homens, repre-
sentando cerca de 29% dos casos 

de câncer, segundo dados do Ins-
tituto Nacional de Câncer (INCA). 
Somente em 2023, foram estima-
dos mais de 70 mil novos caso no 
país, o que ressalta a importância 
de iniciativas que promovam a 
conscientização e o diagnóstico 
precoce.

Diante desse cenário, muitas 
empresas aproveitam o mês para 
promover ações que incentivem 
seus colaboradores e clientes a 
cuidarem da saúde. Uma estraté-

gia que tem se mostrado eficaz 
e engajadora é a distribuição de 
brindes corporativos que refor-
cem essa causa.

Os brindes relacionados ao 
Novembro Azul vão além de uma 
simples ação promocional. Quan-
do uma empresa oferece mimos 
como camisetas, bonés ou até ca-
netas com a marca da campanha, 
ela não apenas engaja os colabo-
radores, mas também promove 
um ambiente de conscientização 

e apoio mútuo. Esses itens se tor-
nam lembranças visuais diárias da 
importância de cuidar da saúde 
e realizar exames preventivos, 
como a realização periódica do 
exame de próstata.

Quando a empresa adere ao 
Novembro Azul por meio de brin-
des corporativos, ela referencia 
sua marca ao socialmente respon-
sável e atenta ao bem-estar dos 
seus colaboradores. Ações desse 
tipo geram uma percepção posi-

tiva, pois mostram que a empresa 
valoriza seus funcionários além 
do ambiente de trabalho, incenti-
vando o autocuidado.

A entrega de itens como fitas 
azuis, pins ou até mesmo infor-
mações educativas podem motivar 
conversas e debates dentro da em-
presa, criando um ambiente de su-
porte e sensibilização sobre o tema. 
Com esse investimento, as empre-
sas não apenas colaboram para a 
conscientização sobre o câncer de 

próstata, mas também contribuem 
para fortalecer uma cultura de cui-
dado e respeito. Essa ação reforça 
valores de união, solidariedade e 
responsabilidade, além de promo-
ver um ambiente de trabalho mais 
acolhedor.

A campanha Novembro Azul ser-
ve como um lembrete para todos 
os homens sobre a importância de 
cuidar da saúde, assim, juntos pro-
moveremos uma sociedade mais 
informada e saudável.
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Carlos Viana destaca que seguirá 
trabalhando para um futuro 
promissor para Minas Gerais

Governo de Minas celebra o Pai da 
Aviação com a entrega da Medalha Santos 
Dumont

Governo de Minas recebe contribuições 
para reformulação do Diário Oficial

O senador Carlos Viana (Podemos-MG) retornou ofi-
cialmente, nesta segunda-feira (18), ao seu mandato na 
Casa Alta da República. O parlamentar reassumiu os co-
mandos da Comissão de Ciência e Tecnologia, da Frente 
Parlamentar Evangélica, do Grupo Parlamentar Brasil-Is-
rael e da Comissão Temporária sobre Inteligência Artifi-
cial.

Viana abriu mais uma exposição no Senado Federal: 
“Animais da Bíblia na Israel moderna”, promovida pela 
Embaixada de Israel no Brasil e pelo Grupo Parlamentar. 
“O Brasil tem um respeito e um carinho enorme pelo 
povo de Israel. Realizamos mais uma exposição para 
mostrar ao brasileiro que somos povos irmãos”, disse 
Viana na cerimônia de inauguração.

Como prioridade, Carlos Viana afirmou que seguirá 
trabalhando para o desenvolvimento socioeconômico de 
Minas Gerais, com ações que melhorem o dia a dia da 
população mineira e brasileira, além da destinação de 
recursos de emendas às áreas da saúde, educação, segu-
rança, infraestrutura, entre tantas outras.

Em âmbito nacional, o parlamentar retoma os debates 
de projetos de interesse do país, como a regulamentação 
da reforma tributária, a renegociação das dívidas dos es-
tados e outros temas.

Carlos Viana já tem mais de 90 projetos em andamen-
to, sendo que uma dezena deles já foi aprovado.

O vice-governador de Minas Ge-
rais, Professor Mateus, entregou a 
Medalha Santos Dumont, no muni-
cípio que também leva o nome do 
pai da aviação, nesta segunda-feira 
(18/11), na região da Zona da Mata. 
Neste ano, a honraria marca tam-
bém os 151 anos do inventor.

Em 2024, a condecoração está 
sendo concedida a 130 pessoas 
e/ou instituições, em três graus: 
Ouro, Prata e Bronze.

Durante o pronunciamento, 
Professor Mateus destacou a repre-
sentatividade da figura de Santos 
Dumont para Minas Gerais e a im-

portância da medalha, que home-
nageia um dos filhos mais ilustres 
do estado. “Santos Dumont é, sem 
dúvida, o brasileiro mais conhecido 
no exterior, nascido pelo menos 
no último século. E o fato dele ser 
mineiro nos deixa ainda mais orgu-
lhosos”.

“Apesar de Santos Dumont ser 
conhecido internacionalmente 
como o inventor do avião, ele tem 
uma série de outros inventos, e 
todos eles ligados a esse senso da 
utilidade. A observação da vida con-
creta é algo que Santos Dumont nos 
deixou como legado, e precisa ser 

mais seguido por cada um de nós”, 
observou o vice-governador Profes-
sor Mateus.

“Aqui, hoje, nós premiamos de-
zenas de excepcionais exemplos 
nas áreas mais diversas, na edu-
cação, na saúde, na segurança, na 
ciência e eu espero que as pessoas 
que veem a medalha sendo entre-
gue lembrem disso, cada uma das 
pessoas que recebeu aqui a meda-
lha tem um exemplo pra dar e que 
merece ser seguido”, concluiu o vi-
ce-governador.

O orador da solenidade foi o fo-
tógrafo e designer Rodrigo Câmara, 

curador da exposição “Nas nuvens 
com Dumont“, que levou ao públi-
co uma coleção com 15 miniaturas 
de aeronaves criadas pelo pai da 
aviação contando a história profis-
sional e pessoal do aviador.

Representando os demais agra-
ciados, o curador da exposição que 
homenageia o pai da aviação enal-
teceu o legado deixado por Santos 
Dumont na história do país. “Em 
um tempo de escassez de ícones e 
de inspiração, nada melhor do que 
revisitar a nossa história

para descobrir pessoas como 
Santos Dumont. Uma pessoa que 

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Governo 
(Segov), está modernizando o servi-
ço de publicação oficial. Um novo 
site para o Diário Oficial Eletrônico 
Minas Gerais (DOMGe) está sendo 
preparado para proporcionar uma 
experiência de navegação mais prá-
tica, intuitiva e que esteja conectada 
aos tempos atuais.

Para que a reformulação seja efe-
tiva, ouvir a experiência dos usuá-
rios e leitores do jornal é essencial. 
Para isso, a Segov está lançando 
uma pesquisa rápida para entender 
melhor como os usuários utilizam 

o site e coletar sugestões de me-
lhorias para uma experiência mais 
eficiente ao navegar pelo Diário 
Oficial. 

Para participar da pesquisa é fá-
cil e leva menos de cinco minutos. 
O objetivo é compreender o perfil 
do usuário, temas mais acessados e 
as principais necessidades de me-
lhoria do portal. A pesquisa, que 
teve início na última quarta-feira 
(13/11), estará disponível até o dia 
30/11.  Clique aqui  para participar. 

“Quanto mais o site do DOMGe 
atender às principais necessidades 
de nossos usuários, melhor será o 

resultado”, afirma o superintenden-
te de Gestão do Diário Oficial, Rafa-
el Freitas Corrêa. 

“A expectativa é que no próximo 
ano um site novo e funcional esteja 
disponível para facilitar a vida de 
todos os usuários deste serviço”, 
conclui Rafael. 

O DIÁRIO OFICIAL

O Jornal Minas Gerais é o instru-
mento responsável por dar publici-
dade aos atos de governo e demais 
matérias de interesse público, em 
observância aos princípios consti-

tucionais e em conformidade com 
artigo 1º da Lei 19.429/2011, que 
determina as diretrizes de publica-
ção dos atos.

No ritmo das transformações 
tecnológicas, a produção do jornal 
evoluiu dos antigos clichês, passan-
do pela máquina linotipo e pela im-
pressão em off-set, e, desde março 
de 2019, também com o nome de 
Diário Oficial Eletrônico Minas Ge-
rais (DOMG-e), o jornal é comple-
tamente eletrônico, com assinatura 
digital que atende aos requisitos de 
autenticidade, integridade e valida-
de jurídica.

RAFAEL OTERO/PODEMOS

SEGOV / DIVULGAÇÃO

RETORNO AO SENADO

Cerimônia faz referência aos 151 anos de nascimento do inventor mineiro, com 130 
agraciados em 2024

Objetivo é entender como os usuários utilizam o site e coletar sugestões de melhorias. Pesquisa 
poderá ser respondida até o dia 30/11

criou, inovou e que até hoje conta-
mos com o legado dele”, destacou.

HOMENAGEADOS

Além de Rodrigo Câmara, a lista 
de agraciados inclui autoridades do 
Tribunal Regional Federal da 6ª re-
gião (TRF6), do Tribunal Superior 
do Trabalho, d senado Federal, 
chefes e comandantes das Forças 
de Segurança de MG, juízes, procu-
radores, desembargadores, deputa-
dos estaduais, secretários de Esta-
do, professores, representantes da 
área cultural, entre outros nomes 
com atuação em prol do desenvol-
vimento de Minas Gerais e do país.

Instituições também estão na 
lista deste ano, como a Associação 
Beneficente das Voluntárias Amigas 
do Hospital Universitário Clemente 
Faria de Montes Claros (AVAHU), 
Complexo de Saúde São João de 
Deus, Fundamar - Fundação 18 
de Março, Hospital das Clínicas 
da UFMG, Hospital Felício Rocho, 
Santa Casa BH, Santa Casa de Mise-
ricórdia de Juiz de Fora e a associa-
ção Voa Prates.

HONRARIA

Criada em 1956, a medalha é 
uma referência também ao primei-
ro voo do brasileiro em uma aero-
nave mais pesada que o ar, o 14-
Bis, em outubro de 1906, em Paris 
(França). Alberto Santos Dumont 
foi fundamental para descobertas 
que o mundo viveu após o advento 
da aviação.

Tradicionalmente, a medalha é 
entregue em quatro graus: Gran-
de Colar, Ouro, Prata e Bronze. O 
Grande Colar – não entregue nesta 
edição – é destinado exclusivamen-
te a chefes de Estado, de Governo, 
de Poderes dos Estados e capitais e 
ministros.

Podem receber a condecoração: 
autoridades políticas, aviadores 
civis e militares, pessoas que con-
tribuíram para o desenvolvimento 
da aviação no país, instituições, 
sociedades, membros do Corpo Di-
plomático, escritores e jornalistas 
especializados em assuntos de na-
vegação aérea. A honraria é regida 
por um Conselho Permanente da 
Medalha, composto por 22 mem-
bros, e presidida pelo presidente 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).
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Vigilância Sanitária de Montes Claros 
divulga mais uma lista de produtos com 
comercialização proibida

Banco Mercantil reinaugura agência em 
Montes Claros

Advogada Suzana Cremasco 
lança livro em Belo Horizonte

Com foco no atendimento ao público 50+, unidade reforça o compromisso do banco com a 
inclusão financeira na região

O Banco Mercantil reinaugurou 
uma nova unidade em Montes Claros, 
no Norte de Minas Gerais, na última 
semana. A cidade, um dos principais 
pólos econômicos da região, foi esco-
lhida para receber uma das lojas mais 
modernas do banco, que está em 

crescente expansão pelo país.
A nova unidade faz parte do plano 

de crescimento da instituição, que se 
destaca pelo atendimento especia-
lizado ao público 50+, um dos seg-
mentos de maior potencial no Brasil. 
Com mais de 300 pontos de atendi-

mento em 240 cidades, o Mercantil 
planeja expandir ainda mais sua rede 
nos próximos meses.

A loja em Montes Claros oferece 
um ambiente moderno e integrado 
com tecnologia, além de ser adaptada 
às necessidades dos clientes da gera-

ção prateada.
Como parte da programação de 

reinauguração, o banco realizou 
uma homenagem ao jornalista Luiz 
Ribeiro, do jornal Estado de Minas, 
ganhador do Prêmio Mercantil de 
Jornalismo 2024.O evento reuniu 

importantes figuras públicas do mu-
nicípio, como o prefeito Humberto 
Souto e o reitor da Unimontes, Wag-
ner Santiago. 

“Este ano, o Prêmio de Jornalismo 
valorizou trabalhos que combatem o 
etarismo, promovendo respeito e dig-

nidade para as pessoas idosas. Essa 
premiação reforça o compromisso 
do Mercantil em ser o melhor ecos-
sistema para o público 50+ e destaca 
a importância do bom jornalismo”, 
destaca Anderson Oliveira, diretor 
executivo comercial da instituição.

Com o objetivo de preservar a saúde e o bem-estar da 
população, além de garantir o acesso a serviços e pro-
dutos de qualidade e atestados pelos órgãos de contro-
le, a Vigilância Sanitária do município de Montes Claros 
publicou, na edição do dia 15 de novembro de 2024 do 
Diário Oficial, uma lista de produtos cuja comercialização 
foi proibida pela ANVISA (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária).

Os produtos incluem medicamentos à base de can-
nabis, suplementos alimentares, aromatizantes, velas 
aromáticas, lentes de contato, máscaras hidratantes e 
condicionadores, de várias marcas. As recomendações são 
para que estes produtos sejam apreendidos, devendo os 
consumidores se atentarem para que não ocorra a utili-
zação destes produtos de maneira inadvertida.

A Gerência da Vigilância Sanitária Municipal destaca 
que toda sexta-feira serão realizadas publicações desta 
natureza, com a finalidade de manter a população in-
formada sobre a qualidade dos produtos que podem 
afetar a sua saúde.

A lista completa dos produtos, marcas e o que mo-
tivou a proibição podem ser conferidas neste link: 
https://admin.montesclaros.mg.gov.br/upload/diario-o-
ficial/files/edicoes/2024/nov-24/DiarioOficialEletroni-
co15-11-24.pdf 

No próximo dia 5 de dezembro, 
quinta-feira, a advogada e profes-
sora do IBMEC, Suzana Cremasco, 
lançará em Belo Horizonte a versão 
comercial de sua tese de doutorado, 
defendida em 2023 na Faculdade de 
Direito da UFMG. Intitulada Arbitra-
gem e Precedentes, a obra explora 
de maneira inédita a interação entre 

a arbitragem – método privado e ex-
trajudicial de resolução de conflitos, 
cada vez mais utilizado no Brasil – e 
os precedentes judiciais vinculantes 
do Poder Judiciário. Publicado pela 
prestigiada Editora Quartier Latin, 
o livro integra a coleção Processo 
e Arbitragem, coordenada pelos 
professores Flávio Yarshell (USP) e 

Guilherme Setoguti (Insper). Ele foi 
apresentado ao mercado em setem-
bro, durante o Congresso do Comitê 
Brasileiro de Arbitragem realizado 
em Brasília. Segundo Dra. Suza-
na Cremasco, que já possui outras 
publicações na área jurídica, Arbi-
tragem e Precedentes destina-se a 
profissionais do Direito e de outras 

áreas que atuem como árbitros, ofe-
recendo uma análise técnica e apro-
fundada do tema.

O evento de lançamento será re-
alizado na sede do escritório Suzana 
Cremasco Advocacia, localizado na 
Avenida Olegário Maciel, 2144, 5º 
andar, Bairro Santo Agostinho, entre 
18h30 e 21h.

SUPLEMENTOS, LENTES DE CONTATO E MEDICAMENTOS À BASE DE CANNABIS
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Copasa é uma das empresas que mais 
crescem no país, segundo InfoMoney 

Minas Gerais lança novo painel para avaliação 
de Unidades de Conservação no estado

Presidente da Copasa reforça recorde histórico de investimentos em 2024 e estabelece novas metas 
para os próximos anos

Ferramenta é estratégica para a gestão ambiental e permite análise detalhada da qualidade das UCs 
administradas pelo IEF

A Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa) entrou 
para o seleto ranking do InfoMo-
ney que, pela primeira vez, reco-
nheceu as 88 companhia brasilei-
ras de capital aberto que crescem 
mais e com mais consistência, 
considerando dados financeiros 
e valor de marca. A Copasa, que 
bateu em 2024 recorde histórico 
de investimentos desde a criação 
da empresa há 60 anos, foi reco-
nhecida no setor de água, esgoto 
e outros sistemas. Além da Copa-
sa, entraram para o ranking no 
mesmo setor apenas a Sabesp, Sa-

nepar e Ambipar.
De acordo com o levantamen-

to, a empresa apresentou avanço 
na margem líquida e no retorno 
sobre o patrimônio líquido (ROE) 
nos três anos analisados, e sua 
receita somou R$ 7,4 bilhões em 
2023. A cotação das suas ações 
(CSMG3), por sua vez, superou 
o desempenho do Ibovespa em 
2022 e 2023.

O Elite InfoMoney 2024 elenca 
as empresas brasileiras de capital 
aberto – com ações negociadas 
no Brasil e nos Estados Unidos – 
que mais crescem. Trata-se de um 

raio-x técnico aprofundado sobre 
o desempenho das empresas, 
partindo de um conjunto de in-
dicadores financeiros e de marca 
que mensuram a performance e a 
consistência dos seus resultados.

A análise horizontal dos resul-
tados das empresas foi realizada 
pela Etos Ayta Consultoria, com 
dados financeiros referentes aos 
exercícios de 2021, 2022 e 2023 
coletados na plataforma Econo-
matica, e informações cedidas 
pela TM20 Branding Design Brid-
ge e Partners e Landor, referentes 
aos anos de 2022, 2023 e 2024.

Apenas nos primeiros noves 
meses deste ano, os investimen-
tos da Copasa chegaram a R$ 1,56 
bilhão e, segundo previsão do 
Conselho de Administração, deve 
fechar 2024 com mais de R$ 2 bi-
lhões para obras de água e esgoto 
em Minas Gerais. Presente em 638 
municípios do Estado, a Compa-
nhia segue mirando não apenas 
o atingimento das metas de co-
bertura estabelecidas pelo Novo 
Marco Legal do Saneamento, mas 
também a melhoria da eficiência 
dos serviços prestados.

Segundo o presidente da Co-

pasa, Guilherme Duarte, o ano de 
2024 é muito especial não apenas 
porque, em termos reais, a empre-
sa marcou o maior investimento 
da história da Companhia, mas 
porque é a primeira vez em que 
a Companhia alcança e supera a 
meta de investimento colocada jun-
to ao Conselho de Administração.

“A Companhia teve que se repla-
nejar e se reorganizar internamen-
te, não apenas para não frustrar o 
mercado quando a gente indicava 
uma expectativa de investimen-
to que não se configurava, mas, 
principalmente, que a gente possa 

agora, ultrapassando essa barrei-
ra, estabelecer novas metas, novos 
limites e um novo patamar de in-
vestimento. Podem ter certeza que 
2025 vem com um patamar bem 
superior a R$ 2 bilhões, e nós es-
tamos, de fato, preparando a Com-
panhia para conseguir investir R$ 
3 bilhões por ano, o mais tardar 
entre 2026/27, porque é o que pre-
cisamos para garantir a universali-
zação do abastecimento de água, 
resiliência hídrica nas concessões 
onde nós operamos, e o avanço do 
esgotamento sanitário”, concluiu o 
presidente.

Em ano recorde de atendimen-
tos, balanço dos bombeiros revela 
redução de mais de 20% em área 
queimada nas Unidades de Conser-
vação de Minas

O Sistema Estadual de Meio Am-
biente e Recursos Hídricos (Sise-
ma), por meio do Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), lançou o Fator 
de Qualidade (FQ) das Unidades 
de Conservação (UCs) de Minas, 
uma nova seção no Painel de Indi-

cadores. Finalizado em outubro de 
2024, o painel representa uma fer-
ramenta estratégica para a gestão 
ambiental, permitindo uma análise 
detalhada da qualidade das UCs ad-
ministradas pelo IEF, com dados de 
2006 a 2023.

O dashboard Fator de Qualida-
de organiza as pontuações anuais 
atribuídas a cada UC com base nos 
critérios da Deliberação Normativa 
Copam nº 234/2019, contemplando 

aspectos como ecossistemas natu-
rais, situação fundiária, prevenção 
a incêndios florestais, infraestrutu-
ra e articulação interinstitucional. 
Com atualização anual, o painel 
facilita o acesso a informações es-
senciais para gestores e aprimora a 
transparência e a eficácia na toma-
da de decisões.

“O desenvolvimento desses 
dashboards representa um passo 
importante para a melhoria da ges-

tão das UCs estaduais ao fornecer 
um conjunto de dados precisos e 
acessíveis, fundamentais para deci-
sões estratégicas,” afirma o gerente 
de Criação e Manejo de Unidades 
de Conservação do IEF, Edmar 
Monteiro.

“Esta é a primeira vez que anali-
samos os dados históricos de forma 
sistematizada para todas as UCs e 
para o sistema estadual como um 
todo”, observa Monteiro, desta-

cando que a ferramenta permite 
identificar demandas estruturais e 
avaliar o desempenho ambiental de 
cada UC.

REPRODUÇÃO

O novo dashboard é uma inicia-
tiva pioneira do Sisema, que busca 
aprimorar o planejamento estraté-
gico e o alocamento de recursos 
nas UCs de Minas Gerais, além de 

promover maior transparência nas 
ações do governo. A continuidade 
desse projeto inclui a manutenção 
dos painéis e o monitoramento 
contínuo da eficácia dos indicado-
res apresentados.

Minas Gerais possui um total 
de 95 unidades de conservação, 
sendo 76 de proteção integral, que 
preservam 2,4 milhões de hectares 
dos biomas Mata Atlântica, Cerrado 
e Caatinga.
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Receita Federal em Montes Claros 
irá mudar de endereço

Soraia Santos estará 
no Painel Permanente 
até o fim de novembro

MAIS POESIA

Nessa segunda quinzena de 
novembro o Painel Permanente 
de Poesia Juca Silva Neto está ex-
pondo os trabalhos poéticos de 
Soraia Santos. O painel pode ser 
visitado gratuitamente, de segun-
da à sexta, das 8 às 18 horas, nas 
dependências do Centro Cultural 
Hermes de Paula, dentro da Bi-
blioteca Municipal “Dr. Antônio 
Teixeira de Carvalho”.

Soraia é atriz, professora de 
teatro e escritora. Tem pós-gradu-
ação em Cultura Popular e Valores 

Humanos pela Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes) e licenciatura plena em Artes/
Teatro pela mesma faculdade. Em 
seu currículo, consta o Curso Téc-
nico de Teatro pela Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) 
e o Curso de Artes Performativas 
com o renomado diretor teatral 
Jerzy Grotowski, em Pontedera, 
na Itália. Soraia ainda atuou como 
dançarina no Grupo de Dança 
Afro Brasileira, em Belo Horizon-
te, e como atriz no Grupo de Te-

atro Negro e Atitude, também na 
capital mineira, e no Projeto de 
Extensão Teatro Universitário, da 
Unimontes.

Como professora, lecionou no 
Projeto Social Querubim; no Cen-
tro de Teatralização Infantil da 
UFMG; no SESC de Belo Horizon-
te; no Projeto Social Fé e Alegria 
do Brasil, em Montes Claros; e no 
projeto Uniarte, da Unimontes. 
Atualmente, estuda dança na Luna 
Escola do Corpo, em Montes Cla-
ros. (HÉLDER MAURÍCIO)

Durante a mudança, entre os dias 25 e 29 de novembro, o atendimento presencial da Unidade estará 
suspenso

A Delegacia da Receita Federal do Brasil em 
Montes Claros deu início ao processo de mudança 
de endereço. Atualmente instalada na Avenida De-
putado Esteves Rodrigues, nas proximidades do 
Mercado Central, a unidade passará a funcionar 
na Avenida Major Alexandre Rodrigues, nº 65, 3º 
andar. O prédio é o mesmo onde já funciona o 
Tribunal Regional do Trabalho da 3ª Região, Sub-
seção Montes Claros/MG (Justiça do Trabalho).

A mudança faz parte das estratégias dos dois 
órgãos em Minas Gerais em compartilhar espaços 
e otimizar o consumo de recursos públicos. Pelo 
acordo, os dois órgãos (RFB e TRT) compartilha-
rão imóveis entre si, nas situações em que um de-
les estiver utilizando prédio alugado de terceiros. 
Em Montes Claros/MG, a estrutura física onde a 
RFB está instalada é alugado. Considerando que 
o prédio onde funciona o TRT no município é da 
União, o Tribunal passa a recepcionar a unidade 
do Fisco Federal.

Numa outra ponta, o inverso ocorre, por 
exemplo, em Governador Valadares/MG. A RFB 
cederá parte do prédio da União que atualmente 
ocupa, de forma que a Justiça do Trabalho deixe 
de arcar com os custos do aluguel do prédio onde 
estiver instalado.

Levando em consideração apenas a mudança 
que ocorrerá em Montes Claros/MG, estima-se 
que a economia anual advinda do acordo supere 
R$ 1 milhão. Esse valor considera os atuais custos 
mensais com despesas de aluguel e contratos com 
prestadores de serviço, que também serão com-
partilhados.

Para a conclusão do processo de mudança, o 
atendimento ao público da Receita Federal em 
Montes Claros estará suspenso entre os dias 25 
e 29 de novembro. Durante o período, o contri-
buinte poderá receber atendimentos regulares 
por meio dos canais virtuais disponibilizados 
pelo órgão.

Confira o abre e fecha desta quarta-feira em Moc

Chegou a vez do Grande Renascença participar 
do mutirão de combate à dengue

Estudantes têm até dois dias para confirmar 
matrícula nas vagas remanescentes da quinta 
edição do Trilhas de Futuro

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

GUERRA CONTRA O AEDES

Na próxima quarta-feira, 20 
de novembro, é comemorado em 
todo o país o Dia da Consciência 
Negra, em homenagem a Zumbi 
dos Palmares, que teria sido mor-
to nesta data, no ano de 1695. Em 

2024 será a primeira vez em que a 
data será celebrada como feriado 
nacional, em função de decreto 
presidencial publicado no final 
de 2023.

Confira o funcionamento dos 
serviços essenciais na cidade nes-
ta quarta-feira:

AGRICULTURA - Os Mercados 
Sul, Central e a Ceanorte fun-

cionarão na segunda-feira até o 
meio-dia.

SAÚDE - Plantão Médico 24 
horas no Pronto Atendimento 
Municipal Dr. Alpheu Gonçal-
ves de Quadros e na Unidade de 

Pronto Atendimento (UPA) do 
Chiquinho Guimarães, incluindo 
pediatria.

PARQUES - Os parques muni-
cipais Milton Prates, Sagarana, 
Cândido Canela, das Mangueiras 

e Simeão Ribeiro (Sapucaia) fun-
cionarão normalmente, a partir 
das 7 horas.

COLETA DE LIXO - A coleta 
de lixo será feita normalmente. 
(BRUNO ALBERNAZ)

Depois de realizar três muti-
rões de combate ao Aedes aegyp-
ti, a Prefeitura de Montes Claros 
realiza neste sábado, 23, mais 
uma ação na guerra contra o mos-
quito transmissor da dengue, chi-
kungunya e zika.

As ações serão realizadas na re-
gião do Grande Renascença e em 

parte da região do Cintra, com o 
objetivo de impedir a proliferação 
do mosquito da dengue no perí-
odo chuvoso. A concentração das 
equipes vai acontecer às 6 horas, 
na Praça Flamarion Vanderley, 
no bairro São José, a partir das 
6 horas. Esse é o quarto mutirão 
realizado, sendo que, nos últimos 

três, mais de mil toneladas de in-
servíveis foram recolhidos.

Neste sábado, a programação 
acontece nos bairros Alice Maia, 
Alto São João, Centro, Cidade 
Cristo Rei, Cintra, Clarindo Lo-
pes, Floresta, Francisco Peres, 
Jardim Alvorada, Lourdes, Monte 
Alegre, Nossa Senhora de Fátima, 

Renascença, Roxo Verde, Santa 
Cecília, Santa Rita l e ll, São José, 
Tancredo Neves, Vila Verde, Vila 
Exposição, Vila Ipiranga, Vila Re-
gina, Vila Regina l e Vila Tiradentes.

Durante o mutirão haverá o 
recolhimento de inservíveis e/ou 
materiais que possam se tornar cria-
douros do mosquito Aedes aegypti, 

como pneus, baldes, latas, garrafas 
de vidro, pets, carcaças de tanqui-
nhos e geladeiras, ferro-velho, cai-
xas d’água em desuso, tambores, 
lonas, brinquedos, canos, copos 
descartáveis e outros semelhantes.

ATENÇÃO! MATERIAIS QUE 
NÃO SERÃO RECOLHIDOS: Podas 
de árvores, camas, sofás, sobras de 

madeiras, material de construção 
(entulhos) e lixo doméstico.

IMPORTANTE: Os moradores 
devem realizar a separação dos 
materiais com antecedência, dis-
ponibilizando-os na porta de suas 
casas na sexta-feira à noite ou 
até as 6h30 do sábado. (RUBENS 
SANTANA)

Os estudantes que fizeram ins-
crições para as vagas remanescen-
tes da quinta edição do Trilhas de 
Futuro devem ficar atentos ao prazo 
para confirmar a matrícula. Após a 
inscrição e confirmação da vaga no 
site www.trilhasdefuturo.mg.gov.
br, os candidatos têm um prazo 
de dois dias úteis para comparecer 
presencialmente à instituição esco-
lhida e apresentar a documentação 
exigida.

É importante ressaltar que, du-

rante o período das inscrições, que 
termina nesta sexta-feira (22/11), as 
vagas disponíveis são preenchidas 
por ordem cronológica de inscri-
ção. À medida que as vagas são ocu-
padas, a opção pleiteada pode não 
estar mais disponível no momento 
da inscrição.

Os documentos necessários 
para efetivar a inscrição incluem 
a carteira de identidade ou certi-
dão de nascimento e o CPF. Para 
estudantes menores de idade, é 

obrigatória a apresentação dos 
próprios documentos, além de 
originais e cópias da identidade 
e CPF de um dos pais ou respon-
sáveis.

Nesta quinta edição do projeto 
do Governo de Minas, executado 
pela Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE/MG), mais de 50 mil 
vagas foram oferecidas em 130 
municípios, envolvendo 156 insti-
tuições de ensino técnico, com 78 
cursos disponíveis para escolha.

VAGAS REMANESCENTES

Nesta segunda-feira (18/11), o 
Trilhas de Futuro ainda possui va-
gas remanescentes disponíveis em 
61 cursos, incluindo agronegócio, 
biocombustíveis, edificações, ele-
troeletrônica, enfermagem, me-
cânica, radiologia e veterinária, 
em 75 municípios. A lista com os 
cursos com vagas remanescentes 
está disponível, neste link.

Os candidatos que atenderem 

aos critérios estabelecidos na Re-
solução SEE nº 5047/2024 têm a 
oportunidade de se inscrever nas 
vagas ainda disponíveis.

SOBRE O TRILHAS DE FUTU-
RO

Lançado em 2021, o Trilhas 
de Futuro é um programa que 
oferece cursos técnicos gratuitos 
para estudantes do ensino médio 
e egressos, em instituições pú-

blicas e privadas credenciadas. 
O processo de seleção é baseado 
em critérios de escolaridade e na 
rede de ensino do candidato.

Desde sua criação, o projeto já 
formou quase 60 mil profissionais 
e atualmente conta com mais de 
77 mil estudantes em formação. 
O programa já atraiu mais de 1,2 
milhão de inscritos, consolidan-
do-se como uma das principais 
iniciativas de qualificação profis-
sional em Minas Gerais.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quarta- feira, 20.11.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 7cidade

Eventos marcam o Dia da Consciência 
Negra em Montes Claros

Feiras livres poderão tornar autarquias 

Mineiras investem e número de empreendedoras 
com financiamentos no BDMG cresce 20% em 2024

Nesta quarta-feira, 20 de novem-
bro, Montes Claros se une às cele-
brações nacionais do Dia da Consci-
ência Negra, uma data marcada para 
homenagear Zumbi dos Palmares, 
símbolo da resistência e luta pela 
liberdade do povo negro no Brasil.  

Para celebrar e refletir sobre a 
importância da igualdade racial e 
o combate ao racismo, uma pro-
gramação especial será realizada na 
Praça da Matriz, das 8h30 ao meio-
-dia. O evento inclui apresentações 
culturais, como rodas de capoeira, 
danças de caboclo e samba de roda, 
além de uma caminhada em torno 
da praça.  

A iniciativa é promovida pela Co-
ordenadoria Municipal de Igualda-
de Racial e pelo Conselho Munici-
pal de Igualdade Racial, com apoio 
do Centro de Referência dos Cultos 
Afrobrasileiros (CERCAN).  

Segundo os organizadores, o 
evento busca ressaltar a riqueza da 
cultura afro-brasileira e reforçar o 
compromisso com o combate às 
desigualdades e ao preconceito. “Ce-
lebrar o Dia da Consciência Negra é 
uma forma de valorizar a história e 
a contribuição do povo negro para 
a formação do Brasil, mas também 
um momento de refletir sobre os de-
safios que ainda enfrentamos”, des-

tacou o coordenador municipal de 
Igualdade Racial, José Carlos Santos.  

O Dia da Consciência Negra foi 
instituído para lembrar a morte de 
Zumbi dos Palmares, líder do Qui-
lombo dos Palmares e símbolo da 
resistência à escravidão. A data con-
vida à reflexão sobre o impacto do 
racismo estrutural e a necessidade 
de políticas que promovam a equida-
de racial no Brasil.  

A programação especial em Mon-
tes Claros é aberta ao público, e os 
organizadores reforçam o convite 
à população para participar desse 
momento de celebração e conscien-
tização.

Foram aprovados cinco requeri-
mentos, durante a sessão ordinária 
desta terça-feira (19/11), na Câmara 
de Montes Claros. De autoria do ve-

reador Igor Dias (PRD), o requeri-
mento (n°379/2024), solicita a cria-
ção de uma coordenação municipal 
ou autarquia para administração 

das novas feiras livres que funcio-
nam em espaços públicos. 

Segundo o vereador Igor Dias, 
a proposta visa estruturar adminis-

A dança sempre foi uma paixão 
entre as irmãs Nádia, Débora e Na-
tália. Há nove anos, as aulas que elas 
ministravam como voluntárias em 
um projeto social se transformaram 
em um negócio: o Pas de Quatre 
Centro de Dança, localizado em 
Contagem, na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte (RMBH).

No Dia do Empreendedorismo 
Feminino, celebrado nesta terça-fei-
ra (19/11), o Banco de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais (BDMG) ce-
lebra o otimismo das mineiras para 
investir em seus negócios.

Até outubro, os financiamentos 
realizados pelo banco por meio das 
linhas oferecidas exclusivamente 
às empreendedoras já superaram o 
volume de todo o ano de 2023, che-
gando a R$ 60 milhões em 2024.

Outro dado que mostra o for-
talecimento das micro e pequenas 
empresas lideradas por mulheres é o 
crescimento de 20% no número de 
negócios com este perfil que foram 
apoiadas pelo BDMG neste ano.

Até outubro, quase mil empreen-

dedoras tiveram acesso ao crédito do 
BDMG, que oferece taxas reduzidas 
para mulheres que lideram suas em-
presas.

“O Governo de Minas leva o 
empreendedorismo a todos os ci-
dadãos, sem qualquer distinção, 
através de ações que simplificam o 
ambiente de negócios e do fomen-
to direto, como no caso do BDMG. 
Vermos a crescente de mulheres ge-
rando emprego e renda em nosso es-
tado é motivo de muito orgulho para 
nós”, destaca o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio.

O presidente do BDMG, Gabriel 
Viégas Neto, destaca que, entre os 
bancos de fomento do país, a insti-
tuição mineira foi a primeira a ofe-
recer linhas exclusivas e com taxas 
reduzidas para as empreendedoras.

“Essa é uma maneira efetiva de 
contribuir para a maior atuação de 
mulheres enquanto empreendedo-
ras e, como consequência, apoiar a 
geração de emprego e renda no es-
tado. O BDMG oferece taxas diferen-

ciadas para mulheres que têm mais 
de 50% de participação societária na 
empresa em todos os meses do ano. 
Não é uma ação apenas em março, 
oficialmente o mês da mulher”, afir-
ma.

DESAFIOS SUPERADOS

Segundo levantamento do Se-
brae Minas divulgado neste ano, 
cerca de 40% dos micro e pequenos 
negócios mineiros são comandados 
por mulheres, como no caso das ir-
mãs bailarinas que se transformaram 
em empreendedoras.

As sócias Nádia, Débora e Natália 
Samarino administram a escola Pas 
de Quatre Centro de Dança, com 
270 alunos. Formada em adminis-
tração, Nádia conta que buscou o 
crédito junto ao BDMG por três ve-
zes, a última delas neste ano para 
ajustar o fluxo de caixa.

Em financiamentos anteriores, 
usaram o crédito para reformar o 
banheiro e adequar o espaço das 
aulas, o que, segundo ela, gerou 

aumento no número de matrícu-
las.

“Depois da reforma, 80% dos 
alunos que visitam a escola, ficam. 
Antes, eram 50%. Tínhamos 170 
alunos pagantes, hoje são 235, sem 
contar os bolsistas que temos”, 
afirma. Ela diz que optaram pelo 
BDMG ao saber das taxas reduzi-
das para empresárias mulheres e 
a carência para começar a pagar. 
“Não teve comparação”, garante.

Segundo a empreendedora, o 
mercado da dança é predominan-
temente feminino e, por isso, não 
vivencia grandes dificuldades por 
ser mulher no dia a dia. Contudo, 
quando precisa lidar com fornece-
dores, ainda enfrenta dificuldades.

“Na hora de fazer melhorias ou 
manutenção na escola, convive-
mos com áreas mais masculinas. 
Percebo que não dão tanta impor-
tância para a nossa opinião. Acham 
que, por sermos mulheres, não 
sabemos falar sobre uma reforma, 
mas estamos tratando do nosso ne-
gócio e prontas para isso”, pontua.

CULTURA E IGUALDADE

No Dia do Empreendedorismo Feminino (19/11), Banco de Desenvolvimento de Minas revela que os 
créditos liberados até outubro já superaram todo 2023

Linhas exclusivas

O BDMG oferece produtos dife-
renciados com foco na igualdade de 
gênero. Como critério, é necessário 
que a empresa tenha participação 
societária feminina igual ou superior 
a 50% do capital social há mais de 
seis meses.

De 2019 a outubro deste ano, o 

banco desembolsou R$ 295 milhões 
para incentivar mais de 5 mil empre-
endedoras de 455 municípios minei-
ros.

O financiamento é contratado 
de forma digital e permite que seja 
usado para investir, comprar equi-
pamentos, aumentar capital de giro, 
equilibrar o fluxo de caixa e reorga-
nizar dívidas.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA MOVIMENTACAO DE MERCA-
DORIAS EM GERAL DO NORTE DE MINAS - MG. EDITAL DE CONVOCA-
ÇÃO. Valmir Vieira Damasceno, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores 
na Movimentação de Mercadorias em Geral do Norte de Minas, CNPJ n°. 
25.206.210/0001-61, em pleno exercício do cargo e no uso das atribuições 
que lhe conferem o estatuto social da entidade, resolve convocar por este 
edital, todos os trabalhadores pertencentes a “categoria diferenciada na 
movimentação de mercadorias em geral, seja com vínculo empregatício ou 
em regime de trabalho avulso nos termos da Lei 12.023/2009”, sócios e não 
sócios, que exerçam suas atividades laborais na base territorial no estado de 
Minas Gerais que contempla os municípios de: Bocaiúva, Botumirim, Bra-
sília de Minas, Buenópolis, Capitão Enéas, Claro dos Poções, Coração de 
Jesus, Cristália, Engenheiro Navarro, Espinosa, Francisco Dumont, Francis-
co Sá, Grão Mogol, Ibiaí, Itacambira, Itacarambi, Janaúba, Januária, Jequitaí, 
Joaquim Felício, Juramento, Lagoa dos Patos, Lassance, Manga, Mato Verde, 
Mirabela, Montalvânia, Monte Azul, Montes Claros, Pirapora, Porteirinha, 
Riacho dos Machados, Rio Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, São Francisco, 
São João da Ponte, São João do Paraíso, São Romão, Taiobeiras, Ubaí, Várzea 
da Palma e Varzelândia, para a ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que 
será realizada na sub sede da FETRAMOV, situada na R. Dr. Veloso, 661 - Sala 
05 - Centro, Montes Claros - MG, 39400-074, no dia __ de novembro de 2024 
(____-feira), às 09h00min em primeira convocação, para deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia: a) deliberações sobre negociações coletivas para 
o próximo exercício de 2025/2026; b) outorga de poderes à Diretoria para 
definir, deliberar, aprovar ou recusar os termos das negociações coletivas a 
serem pactuados com as categorias econômicas e propor ou defender a cate-
goria profissional em eventuais processos de Dissídios Coletivos como autor, 
réu ou parte interessada; c) concessão de poderes à diretoria para formação 
da comissão de negociação, para que as negociações sejam unificadas e coor-
denadas pela Federação dos Trabalhadores na Movimentação de Mercadorias 
e Logística no Estado de Minas Gerais; d) autorização à entidade sindical 
para atuar na intermediação da mão de obra dos trabalhadores avulsos (Lei 
12.023/2009), assegurando remuneração e benefícios em igualdade com os 
empregados da atividade profissional (CF / Art. 7º); Para participar da assem-
bleia, será necessária a identificação, devendo o participante estar munido da 
carteira de associado ou CTPS, comprovando o exercício na atividade e do 
local da prestação de serviços na base territorial. Montes Claros/MG, ___ de 
novembro de 2024. Valmir Vieira Damasceno - Presidente.

tração das novas feiras livres que 
vierem a funcionar em espaços pú-
blicos, bem como das já existentes 
que optarem por aderir a essa ges-
tão, desde que também localizadas 
em áreas públicas. Ainda de acordo 
com o vereador, essa coordenação 
regulamentará e apoiará a organi-
zação dos feirantes, promovendo 
melhorias na infraestrutura, garan-
tindo a limpeza e segurança dos 
locais, e implementando práticas 
sustentáveis, em benefício dos co-
merciantes e consumidores. Além 
disso, o parlamentar explicou que, 
muitas vezes, as pessoas ficam per-
didas sobre quem procurar e o que 
fazer para iniciar uma feira, e que, 
essa autarquia ajudará na orienta-
ção. 

Também, foram aprovados, du-
rante a sessão, três requerimentos 
voltados para a infraestrutura e me-
lhorias na urbanização da cidade. O 
primeiro, de iniciativa da vereadora 
Maria Helena Lopes (MDB), reivin-
dica a conclusão da praça do bairro 
Chiquinho Guimarães. 

O vereador Soter Magno (PSD), 
enviou ofício ao prefeito Humberto 
Souto, solicitando a construção de 
faixa elevada na avenida Olímpio 
Teixeira Guimarães, em frente ao 
número 568, no bairro Morada do 
Parque, ao lado da praça da Amiza-
de. Para o vereador, essa obra visa 
garantir maior segurança aos pedes-
tres, que circulam diariamente por 
essa via, principalmente crianças 
e idosos que frequentam a praça, 
onde há intenso tráfego e um eleva-
do fluxo de pessoas.

No bairro Independência, o ve-
reador Cláudio Rodrigues (Cidada-
nia) solicitou asfalto da rua em fren-
te ao posto de gasolina Rede Trevo, 
localizado na avenida n°5.105. Já a 
vereadora Ceci Protetora (PRD) ex-
pediu ofício ao prefeito Humberto 
Souto, com cópia para o secretário 
de Serviços Urbanos, Fabiano Olivei-
ra, solicitando o funcionamento do 
curral municipal por 24 horas e sete 
dias por semana. “No final do dia e 
nos finais de semana, existe grande 
demanda de animais de grande por-

te soltos em vias públicas. Além de 
serem vítimas de maus-tratos, esses 
animais também podem causar aci-
dentes”, justificou a vereadora Ceci. 

Moção

De iniciativa da vereadora Pro-
fessora Iara Pimentel (PT), a mo-
ção n°6/2024 foi aprovada. A pasta 
visa apoiar a Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) pela redução 
da jornada de trabalho e fim da jor-
nada 6x1 que já ultrapassou as 171 
assinaturas para ser protocolada 
e seguir tramitação no Congresso 
Nacional. De acordo com a vere-
adora, a escala 6x1 foi implemen-
tada há décadas e é comum em 
diversos setores como comércio, 
saúde e serviços, onde a demanda 
contínua requer disponibilidade di-
ária. “Entretanto, críticos defendem 
que o modelo vigente é exaustivo 
e prejudicial à qualidade de vida 
das trabalhadoras e trabalhadores”, 
finalizou a vereadora. (CHRISTINE 
ANTONINI)
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Corpo carbonizado é encontrado dentro 
de carro em Montes Claros

Motociclista morre após atropelar cavalo em 
Rio Pardo de Minas

Homem é morto a tiros na 
zona rural de Montezuma 

Polícia Civil intercepta carro com maconha em 
Montes Claros; três homens são presos

Homem é preso por agredir 
companheira com barra de 
ferro em Várzea da Palma

Na manhã desta terça-feira (19), 
a Polícia Militar e o Corpo de Bom-
beiros atenderam uma ocorrência 
no Bairro Nossa Senhora das Gra-
ças, em Montes Claros, onde um 
corpo parcialmente carbonizado 
foi encontrado dentro de um carro 
incendiado. O veículo estava esta-
cionado em uma área residencial 
e chamou atenção de moradores 
pela fumaça.  

Os Bombeiros chegaram ao 
local para conter o fogo, mas, ao 
verificar o interior do carro, encon-
traram o corpo de um homem no 
banco de trás. Imediatamente, a 
Polícia Militar e a perícia da Polícia 
Civil foram acionadas para realizar 
os procedimentos de investigação.  

Segundo o capitão da Polícia 

Militar, Michael Stephan, a vítima 
foi identificada como um homem 
de 32 anos. Os familiares foram 
chamados para o reconhecimento, 
mas ainda não é possível determi-
nar a causa da morte.  

“Verificou-se que o corpo estava 
realmente com marcas de queima-
duras e também havia sinais de san-
gue ali, mas nos trabalhos iniciais 
da perícia não se pôde constatar o 
que poderia ter ocasionado aquela 
situação. Não havia sinais de vio-
lência, não havia nada que pudesse 
levar a uma elucidação daqueles 
fatos nesse momento. A partir de 
então, a perícia da Polícia Civil rea-
lizará novos exames de laboratório 
com mais recursos e vai continuar 
as investigações e o inquérito para 

elucidar os fatos. E a Polícia Militar 
também continuará nesses levan-
tamentos”, explicou o capitão Ste-
phan.  

De acordo com a PM, a vítima 
não tinha antecedentes criminais e, 
segundo relatos da família, era um 
homem tranquilo, sem histórico de 
inimizades.  

Moradores da região disseram à 
polícia que não notaram movimen-
tações estranhas ou o momento em 
que o carro foi deixado no local. As 
investigações seguem para esclare-
cer o ocorrido.  

O caso continua sendo tratado 
com prioridade pelas autoridades, 
que aguardam os resultados da pe-
rícia para traçar as próximas etapas 
da investigação.

Um grave acidente ocorrido 
na noite desta segunda-feira (18) 
resultou na morte de um motoci-
clista em Rio Pardo de Minas, no 
Norte de Minas. Henrique Bispo 
dos Santos, de 41 anos, colidiu 
com um cavalo na Rua do Pedágio, 
conhecida como Aterro, sentido ao 
bairro JK.  

Segundo informações, o cavalo 
era montado por um adolescente 
de 14 anos, que também ficou feri-
do e foi socorrido pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU). O animal sofreu ferimen-
tos e foi atendido por uma ONG 
local que atua no cuidado de ani-
mais vítimas de maus-tratos e aci-
dentes.  

Quando os socorristas chega-
ram ao local, Henrique já estava 

sem vida, caído ao solo próximo 
à motocicleta que conduzia. O 
adolescente, que montava o cavalo 
no momento da colisão, foi enca-
minhado ao hospital com ferimen-
tos moderados, mas seu estado de 
saúde não foi divulgado.  

Moradores da região relataram 
que o trecho é perigoso e frequen-
temente utilizado por motociclistas 
e pedestres, além de ser comum 
encontrar animais soltos ou mal 
supervisionados, o que aumenta os 
riscos de acidentes.  

O acidente trouxe à tona discus-
sões sobre a segurança no trânsito 
e a responsabilidade no manejo de 
animais em vias públicas. A ONG 
que atendeu o cavalo ferido desta-
cou a necessidade de maior cons-
cientização para evitar situações 

como esta.  
“A presença de animais em áre-

as urbanas é um risco para todos. 
É fundamental que os responsáveis 
tomem as medidas necessárias para 
garantir a segurança tanto dos bi-
chos quanto das pessoas”, afirmou 
um representante da organização.  

A Polícia Civil abriu uma inves-
tigação para apurar as circunstân-
cias do acidente. Entre os pontos 
analisados estão a supervisão do 
adolescente que conduzia o cavalo 
e as condições da via no momento 
do ocorrido.  

Henrique Bispo dos Santos era 
conhecido na comunidade e sua 
morte causou grande comoção. 
Amigos e familiares expressaram 
tristeza e pediram melhorias nas 
condições de segurança da região.  

Na noite do último sábado (16), 
um crime chocou a comunidade de 
São Bartolomeu, na zona rural de 
Montezuma, no Norte de Minas. 
Diogo Barbosa dos Santos, de 28 
anos, foi encontrado gravemente 
ferido próximo a uma ponte, ao 
lado de uma bicicleta. Inicialmen-
te, socorristas acreditaram se tratar 
de um acidente, mas exames reali-
zados no hospital revelaram uma 

realidade diferente: Diogo havia 
sido baleado pelas costas, com pelo 
menos quatro disparos de arma de 
fogo.  

O jovem foi levado ao hospital 
de Montezuma e, posteriormente, 
encaminhado para uma unidade 
em Taiobeiras devido à gravidade 
de seu estado. No entanto, ele não 
resistiu aos ferimentos e faleceu du-
rante o transporte.  

A Polícia Civil está investigando 
o caso, mas até o momento não há 
informações sobre suspeitos ou a 
motivação do crime. Testemunhas 
da região estão sendo ouvidas, e 
a bicicleta encontrada ao lado de 
Diogo está entre os elementos ana-
lisados pelos investigadores.  

Moradores da comunidade 
expressaram preocupação com o 
aumento da violência na região e 

esperam que as autoridades escla-
reçam o caso rapidamente.  

Diogo era conhecido na comu-
nidade e sua morte causou grande 
comoção entre amigos e familiares. 
“Ele era uma pessoa tranquila, e 
todos aqui estamos em choque 
com o que aconteceu”, declarou 
um morador da comunidade São 
Bartolomeu, que preferiu não se 
identificar. 

Na tarde desta segunda-feira 
(18), a Polícia Civil prendeu três 
homens por tráfico de drogas 
após interceptar um veículo car-
regado com maconha em Montes 
Claros, no Norte de Minas. Segun-
do a PCMG, o carro, que vinha 

de Uberlândia, foi abordado no 
bairro São Geraldo após denún-
cias sobre o transporte de entor-
pecentes.  

Durante a operação, os agen-
tes apreenderam barras e tabletes 
de maconha, além de celulares 

utilizados pelos suspeitos. Os três 
homens, dois de 18 anos e um de 
21, foram detidos em flagrante e 
encaminhados ao Sistema Prisio-
nal.  

De acordo com a Polícia Civil, 
a abordagem foi resultado de um 

trabalho investigativo baseado em 
informações recebidas sobre o 
transporte de drogas na região. 
“Os policiais civis levantaram da-
dos e interceptaram um veículo 
com as mesmas características 
descritas na denúncia, flagrando 

os suspeitos com a carga ilícita”, 
informou a corporação.  

O material apreendido será 
periciado, e as investigações con-
tinuam para identificar possíveis 
conexões do trio com redes de 
tráfico na região.  

A operação reforça a importân-
cia da colaboração da população, 
que pode denunciar atividades 
suspeitas por meio de canais anô-
nimos, ajudando as autoridades a 
combater o tráfico de drogas no 
Norte de Minas.  

Na noite de domingo (17), um 
homem de 31 anos foi preso em 
flagrante em Várzea da Palma, no 
Norte de Minas, após ser acusado 
de agredir sua companheira, de 34 
anos, com socos, chutes e golpes 
de barra de ferro. A ocorrência foi 
registrada pela Polícia Militar após 
a vítima dar entrada na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) da 
cidade.  

Segundo relatos da mulher à 

PM, as agressões ocorreram dentro 
de casa. Além de desferir socos e 
chutes, o agressor usou uma barra 
de ferro para golpeá-la na cabeça 
e chegou a bater a cabeça dela 
contra a parede diversas vezes. A 
vítima afirmou que as agressões só 
cessaram após vizinhos baterem 
no portão e gritarem para que ele 
parasse.  

Ferida, a mulher conseguiu 
pedir ajuda a uma amiga, que foi 

até sua residência e parou um car-
ro na rua para levá-la à UPA. Lá, a 
vítima foi atendida com cortes na 
testa, próximo ao olho, e diversas 
escoriações pelo corpo.  

Após serem acionados, os po-
liciais foram até o local do crime, 
onde encontraram o suspeito. Ele 
foi preso em flagrante e encami-
nhado à delegacia, sendo autuado 
por tentativa de homicídio.  

A vítima revelou aos policiais 

que essa não foi a primeira vez que 
sofreu agressões do companheiro. 
A Polícia Civil vai investigar o caso 
e apurar o histórico de violência 
doméstica relatado.  

Casos como este reforçam a 
importância de redes de apoio e 
denúncias contra a violência do-
méstica. Vítimas podem buscar 
ajuda através do número 180, que 
garante sigilo e atendimento espe-
cializado.  
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Metade dos empreendedores negros 
compreende a importância da 
identidade cultural em seus negócios

A ascensão do turismo ferroviário no Brasil

Cemig reforça procedimentos de segurança com a 
rede elétrica na instalação de enfeites natalinos

Pesquisa do Sebrae Minas revela perfil, motivações e desafios de empreendedores negros do 
estado

Especialista analisa o crescimento do turismo ferroviário no Brasil, destacando rotas icônicas, 
investimentos e seu impacto nas regiões.

População deve redobrar atenção para evitar imprevistos envolvendo energia elétrica

Na semana em que é celebra-
do o Dia da Consciência Negra 
(20/11), uma pesquisa do Sebrae 
Minas revela que metade dos em-
preendedores negros de Minas 
Gerais compreende a importância 
da identidade cultural em seus ne-
gócios. Segundo a pesquisa, 22% 
dos entrevistados consideram que 
a identidade cultural é fundamen-
tal e define a essência do negócio, 
e 28% a consideram importante. O 
estudo foi realizado em outubro de 
2024 e ouviu 739 empreendedores 
do estado, entre negros (pretos e 
pardos) e brancos.

A pesquisa revelou, ainda, que 
23% dos empreendedores negros 
afirmam que seus negócios se en-
quadram no conceito de afroem-
preendedorismo, com foco em 
promover a valorização cultural e 
reforçar a identidade afro-brasilei-
ra, contribuindo para o empodera-
mento da comunidade negra. Entre 
as principais motivações para abrir 
o negócio, foram citadas a realiza-
ção pessoal ou a paixão pelo que 
fazem, por 39% dos entrevistados, 
seguida por 28% que apontaram a 
identificação de uma oportunidade 
de mercado, e 20% que citaram a 
necessidade de renda.

“A pesquisa revela que há um 
movimento cada vez mais forte 
de pessoas negras à frente de ne-
gócios, no entanto, esse público 
ainda enfrenta diversos desafios ao 
empreender, como a dificuldade 
de acesso a crédito, formalização 
e outras questões ligadas à discri-
minação e ao racismo estrutural”, 
destaca o presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva. “O Sebrae 

acredita que apoiar o empreende-
dorismo negro é fundamental para 
superar desigualdades e impul-
sionar a economia do estado e do 
país. Temos atuado em diversas ini-
ciativas para ampliar as oportunida-
des, reduzir as barreiras e apoiar os 
empreendedores negros para que 
consigam prosperar em seus negó-
cios”, ressalta.

Perfil e desafios dos empreende-
dores negros

O estudo revelou que 33% dos 
entrevistados começaram a empre-
ender após os 35 anos, seguido por 
30% que iniciaram as atividades en-
tre 26 e 35 anos, e 21% que come-
çaram entre 19 e 25 anos. Quando 
perguntados sobre as principais 
fontes de apoio para abrir o negó-
cio, 68% mencionaram a família, 
38% citaram os amigos e 28% cita-
ram o Sebrae.

Quase metade dos empreende-
dores negros (47%) disseram que 
os seus negócios estão localizados 
em bairros residenciais, e outros 
31% responderam que estão em 
regiões centrais ou comerciais da 
cidade. Além disso, 11% atuam de 
maneira online, sem localização 
fixa, enquanto 5% operam como 
ambulantes e 4% estão em áreas ru-
rais. Apenas 1% tem seus negócios 
em comunidades ou favelas.

A pesquisa também mostrou 
que a maior dificuldade enfrenta-
da pelos empreendedores negros 
é o acesso a crédito, citada por 
48% dos entrevistados. Segundo 
os dados, 42% já buscaram algum 
empréstimo ou financiamento ban-
cário para suas empresas. Dentre 
eles, apenas 10% obtiveram o mon-
tante de recursos solicitados; 15% 

conseguiram o empréstimo, porém 
em valor menor que o solicitado e 
a maior parcela (17%), não conse-
guiu financiamento.

Outras dificuldades citadas pe-
los respondentes são a falta de mão 
de obra qualificada (40%), a alta 
concorrência (32%), dificuldades 
de gestão financeira (30%) e a falta 
de infraestrutura adequada para o 
trabalho (26%).

Um dado positivo revelado pela 
pesquisa é que 71% dos empreen-
dedores negros pretendem expan-
dir o negócio nos próximos cinco 
anos. Outros 12% planejam manter 
o negócio como está, 9% não têm 
expectativas claras para o futuro, 
e apenas 8% pretendem mudar 
o ramo de atuação ou deixar de 
empreender. “Esse resultado nos 
mostra que, mesmo com todos os 
desafios da jornada empreendedo-
ra, a maioria dos empreendedores 
negros tem uma visão otimista para 
o futuro, o que revela boas expec-
tativas e desejo de crescimento”, 
comenta Marcelo.

Vale destacar também que 52% 
dos respondentes negros afirma-
ram que, sempre que possível, 
participam de cursos, eventos ou 
ações de capacitação para aprimo-
rar suas habilidades empreendedo-
ras e a gestão do negócio. Outros 
23% participam de forma esporá-
dica, enquanto 22% gostariam de 
participar, mas ainda não o fizeram.

O estudo mostra ainda que 72% 
dos empreendedores negros afir-
mam nunca terem sofrido discrimi-
nação racial por parte de clientes, 
fornecedores ou instituições finan-
ceiras. No entanto, 3% relataram 
ter sofrido discriminação frequen-

temente e 10% algumas vezes. 
Empreendedorismo negro no 

Brasil
Nos últimos 10 anos (2013-

2023), o número de empreende-
dores negros no Brasil cresceu 
22%, superando a performance 
dos donos de pequenos negócios 
brancos, que registraram uma alta 
de 18%. Segundo estudo realizado 
pelo Sebrae com base em dados 
da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (PNADc), 
em 2013 existiam 12,8 milhões de 
pessoas negras donas de negócios 
e 11,7 milhões de pessoas bran-
cas, saltando, em 2023, para 15,6 
milhões e 13,8 milhões, respecti-
vamente. Esse aumento permitiu 

que, nesse período analisado, a 
diferença entre pessoas empreen-
dedoras pretas e pardas, em rela-
ção às brancas, ampliasse de 1,1 
milhão para 1,8 milhão.

De acordo com a pesquisa, ao 
longo dos anos, os negros donos 
de negócios estão mais escola-
rizados, aumentando a renda e 
melhorando as condições de tra-
balho, saindo da informalidade e 
contribuindo em maior número 
com a Previdência. Mas ainda há 
uma grande lacuna em relação aos 
empreendedores brancos. A pro-
porção de empresários com CNPJ, 
por exemplo, é 18,6 pontos per-
centuais maior entre os empreen-
dedores brancos, em relação aos 

pretos e pardos. 
A pesquisa “Empreendedoris-

mo negro no Brasil sob a ótica da 
PNAD Contínua”, realizada pelo 
Sebrae, utilizou dados da PNADc 
desde 2012 (quando foi realizado 
o primeiro trabalho), até o último 
trimestre de 2023. O enfoque em 
empreendedorismo negro é feito 
através do conceito de donos de 
negócio como trabalho principal, 
ou seja, aqueles à frente de um 
empreendimento (com ou sem 
CNPJ) e que possuem ao menos 
um empregado, ou que trabalhem 
por conta própria, à frente de um 
empreendimento (com ou sem 
CNPJ), sozinhos ou com sócio, e 
que não possuem empregados.

O turismo ferroviário no Brasil 
vem ganhando força nos últimos 
anos, trazendo uma nova perspecti-
va para os viajantes que buscam não 
apenas um meio de transporte, mas 
uma experiência rica em cultura e 
paisagens. Com o aumento do inte-
resse por viagens que oferecem mais 
do que simplicidade e velocidade, o 
setor ferroviário se apresenta como 
uma alternativa encantadora ao tu-
rismo aéreo e de cruzeiros.

Dados da ANTT (Agência Na-
cional de Transportes Terrestres) 

revelam que o turismo ferroviário 
no Brasil cresceu aproximadamen-
te 15% no último ano, impulsiona-
do pelo aumento da demanda por 
viagens mais sustentáveis e experi-
ências imersivas. Santuza Macedo, 
especialista em turismo, destaca que 
“as ferrovias oferecem aos turistas a 
oportunidade de explorar os desti-
nos de maneira única, passando por 
cenários deslumbrantes e interagin-
do com a cultura local.”

Entre as principais rotas que 
encantam os viajantes, destacam-se 

a Estrada de Ferro Vitória a Minas, 
que percorre cerca de 664 km en-
tre Minas Gerais e o Espírito Santo, 
além do Trem das Cores, que leva 
os passageiros a um passeio pelas 
montanhas de Minas. Outra rota 
icônica é o Trem do Pantanal, que 
proporciona uma introdução nas 
belezas naturais deste bioma único, 
com paisagens que variam de lagoas 
a vastas praias.

Comparado ao turismo aéreo, 
que muitas vezes foca na rapidez do 
deslocamento, e ao turismo de cru-

zeiros, que visa o lazer em alto-mar, 
o turismo ferroviário se destaca pela 
conexão mais profunda que propor-
ciona aos passageiros com as locali-
dades visitadas. “As viagens de trem 
são uma forma de desacelerar e 
apreciar a jornada, onde o caminho 
é tão importante quanto o destino”, 
explica Santuza.

As perspectivas de crescimento 
são animadoras: os investimentos 
em infraestrutura ferroviária estão 
em ascensão, com o governo brasi-
leiro e a iniciativa privada operando 

para revitalizar e expandir as ma-
lhas ferroviárias. O Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) divulgou recente-
mente planos de financiamento que 
prevêem a modernização de trechos 
estratégicos das ferrovias.

Além do aspecto econômico, o 
turismo ferroviário tem um impac-
to significativo nas regiões onde as 
estradas de ferro operam, gerando 
empregos e promovendo o comér-
cio local. “O fortalecimento do turis-
mo ferroviário pode contribuir para 

o desenvolvimento regional, crian-
do novas oportunidades econômi-
cas e atraindo turistas que desejam 
conhecer mais a fundo a cultura lo-
cal”, comenta Santuza.

“Dessa forma, o turismo ferro-
viário no Brasil não é apenas uma 
alternativa viável aos métodos tra-
dicionais de transporte, mas uma 
experiência enriquecedora que pro-
mete continuar a crescer e evoluir, 
conectando pessoas e regiões em 
uma jornada completa pelos tri-
lhos”, conclui Santuza.

A época natalina é uma das 
mais aguardadas pelas famílias, que 
aproveitam a ocasião para enfeitar 
as fachadas, jardins e árvores para 
celebrar o momento. Por isso, a Ce-
mig destaca medidas de segurança 
para que sejam evitados os aciden-
tes envolvendo choques elétricos e 
curtos-circuitos, que podem causar 
incêndios e outros danos.

A instalação de ornamentos 
luminosos em áreas externas me-
rece atenção devido à exposição a 
elementos naturais, como vento e 
chuva. Demetrio Aguiar, engenheiro 
eletricista da Cemig, alerta para a 
necessidade de proteção dos pon-
tos das conexões e tomadas, além 
da distância de 1,5 metro da rede 
elétrica, nos casos de instalação de 
lâmpadas decorativas em fachadas, 
muros, jardins e árvores.

“Recomenda-se, ainda, instalar 
enfeites em locais fora do alcance 

das crianças e dos animais domés-
ticos. Em caso de árvores de Natal 
com iluminação instalada no chão, 
uma sugestão é criar uma barreira 
física com caixas embrulhadas de 
presentes para impedir o acesso aos 
enfeites elétricos”, orienta o enge-
nheiro da Cemig.

Ainda de acordo com o especia-
lista da companhia, instalações feitas 
de forma incorreta são um grande 
perigo para a população. Dessa for-
ma, a fixação dos enfeites deve ser 
feita de forma segura, de acordo 
com a especificação técnica de cada 
equipamento e, principalmente, evi-
tando-se as gambiarras.

“São consideradas gambiarras 
as instalações que utilizam diver-
sos fios e adaptadores (benjamins 
ou ‘Ts’) para realizar a ligação de 
diversos enfeites em uma única to-
mada. Esses dispositivos provocam 
sobrecarga e, consequentemente, o 

mau funcionamento dos aparelhos, 
podendo causar choque elétrico e 
princípios de incêndio”, ressalta. 
Demetrio Aguiar também destaca 
que os enfeites luminosos devem 
ser de boa procedência e que obe-
deçam a todos os requisitos técnicos 
de segurança.

“As pessoas devem adquirir 
produtos com o selo INMETRO de 
qualidade. Dessa forma, eles terão 
a garantia de que os equipamentos 
foram testados e são seguros. Os 
produtos sem procedência ou para-
lelos são um risco e podem causar 
incêndios ou choque elétrico e por 
isso são mais baratos. Por isso, não 
vale a pena a economia”, alerta.

Outra recomendação que deve 
ser observada é que os enfeites lu-
minosos não podem ser muito anti-
gos. Pelo fato de eles ficarem muito 
tempo guardados, o seu cabeamen-
to pode apresentar problemas de 

desgaste no isolamento e provocar 
curto-circuito.

 
Atenção com a rede de distribui-

ção

Em caso de instalações em facha-
das das residências, principalmente, 
aquelas com mais de um pavimento, 
deve-se observar uma distância mí-
nima de um 1,5 metro em relação à 
rede elétrica. “Além disso, os enfei-
tes devem ficar bem afixados para 
não se desprenderem em caso de 
ventania e não se projetem sobre a 
fiação de rede elétrica, causando aci-
dentes”, reforça.

Para aqueles que pretendem 
enfeitar suas ruas, inclusive os res-
ponsáveis do poder público muni-
cipal, o especialista em segurança 
do trabalho alerta que é proibido 
afixar qualquer enfeite em postes ou 
quaisquer estruturas da Cemig. Es-

ses ornamentos precisam observar 
a distância mínima de 1,5 metro da 
rede elétrica, para que não possam 
ser projetados contra a fiação em 
caso de ventania.

 
Enfeites podem causar acidentes 

graves

De acordo com a Abracopel, 
somente no ano passado em resi-
dências em todo Brasil, foram regis-
tradas 210 mortes provocadas por 
choques elétricos. De acordo com a 
entidade, tais acidentes geralmente 
ocorrem pela energização aciden-
tal de equipamentos elétricos com 
partes metálicas externas, envelhe-
cimento e falta de manutenção ade-
quada dos equipamentos, ausência 
de aterramento elétrico adequado 
e/ou a ausência do dispositivo Di-
ferencial Residual (DR) nas insta-
lações conforme apontado pelas 

investigações.
Segundo a Abracopel, a maioria 

dos acidentes em ambientes resi-
denciais são causados por eletro-
domésticos e eletroeletrônicos, des-
tacando-se as instalações em áreas 
externas à residência. A combinação 
de eletricidade com água, que é po-
tencializada em função do período 
chuvoso, aumenta significativamen-
te o risco de acidentes fatais devido 
a fugas de corrente.  O estudo mos-
tra que que extensões, benjamins 
e tomadas foram responsáveis por 
21 ocorrências em todo o país, que 
provocaram 16 mortes.

Além disso, a falha na isolação de 
condutores elétricos, que também 
engloba situações como o contato 
acidental com fios descobertos, ins-
talações provisórias (como o caso 
de enfeites natalinos) e utilização 
de “gambiarras” podem provocar 
acidentes.
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Vera agradece Beatriz por sua 
decisão. Guto confidencia a Anita 
que tem dúvidas sobre o que sente 
por Eugênia. Juliano aprova a ideia 
de Marlene para um produto, e 
Orlando se irrita. Clarice pede que 
Juliano retire a ação contra os ma-
nifestantes. Alfredo convida Anita 

para participar de seu programa, e Nelson se revolta. Ulisses e todos os ma-
nifestantes se reúnem para agradecer Beatriz por sua decisão de trabalhar 
com Juliano. Carlito devolve a jaqueta de Topete, e Ana Maria desconfia da 
origem do dinheiro. Marlene descobre a armação de Carlito. Beatriz aceita 
ser garota propaganda da Perfumaria Carioca, mas Bia pede para Juliano 
retirar o convite.

Natacha Horana trabalhou em programas de Fausto Silva durante 7 anos.

Presa por lavagem de dinheiro e mais crimes, ex-bailarina do Faustão teve proble-
mas com a polícia na pandemia. Relembre!

A bailarina Natacha Horana, de 33 anos, foi presa preventivamente no último dia 
14. As informações são do jornalista Leo Dias

Natacha Horana é acusada de lavagem de dinheiro, enriquecimento ilícito e or-
ganização criminosa

Natacha Horana presa: a polícia apreendeu R$ 119.650 em dinheiro vivo, distri-
buídos entre bolsas. Um carro também foi apreendido; ela, no entanto, alega que o 
veículo é emprestado

Caso Natacha Horana: um pedido de habeas corpus foi feito pela defesa da bai-
larina, mas foi negado

A bailarina Natacha Horana, de 33 anos, foi presa preventivamente no último 
dia 14, após cumprimento de mandado pela Polícia Civil de São Paulo. Segundo 
informações do jornalista Leo Dias, ela é acusada de lavagem de dinheiro, enrique-
cimento ilícito e organização criminosa.

A polícia apreendeu R$ 119.650 em dinheiro vivo, distribuídos entre bolsas. Um 
carro também foi apreendido; ela alega que o veículo é emprestado. Os itens serão 
entregues ao Ministério Público do Rio Grande do Norte, responsável pela expedi-
ção do mandado. Um pedido de habeas corpus foi feito pela defesa da bailarina, 
mas foi negado.

Natasha ganhou projeção após integrar o ballet de programas de Fausto Silva. 
Depois de 6 anos no “Domingão do Faustão”, ela acompanhou o veterano na transi-
ção para a Band. A moça é formada em Gestão de Eventos e já morou em Las Vegas, 
onde estudou teatro e dança.

EX-BAILARINA DO FAUSTÃO JÁ FOI PRESA POR DESACATO
Essa, no entanto, não é a primeira vez que Natacha enfrenta problemas com a 

polícia. Em julho de 2020, no auge da pandemia da Covid-19, a bailarina foi presa 
em uma festa clandestina realizada em Balneário Camboriú, em Santa Catarina. As 
informações também são de Leo Dias.

A polícia local foi ao local após uma denúncia de que havia uma festa com som 
alto e mais de 20 convidados. Natacha foi encontrada escondida em um dos cômo-
dos da casa e iniciou um confronto com os agentes. Ela foi detida por desacato a 
autoridades. Ainda de acordo com Leo, ela apresentava sinais de embriaguez e alte-
ração de comportamento. Na época, a assessoria de imprensa da dançarina negou 
o desacato.

“Natacha alugou um apartamento com dois amigos próximos na cidade e os 
mesmos convidaram cerca de dez pessoas para uma reunião social. Após receber 
um chamado, guardas municipais invadiram o apartamento juntamente com fiscais 
municipais, sem que ninguém da casa permitisse o ingresso dos agentes. A bailarina 
estava dentro de seu quarto durante todo o período da reunião e por não estar 
participando, acreditou que não seria necessário abrir a porta do cômodo em que 
já estava acomodada. Exaltados e sem paciência para explicação, rapidamente os 
agentes da Guarda Municipal de Balneário Camboriú, então, arrombaram a porta 
do cômodo. Deixamos aqui o nosso lamento pela atitude precipitada dos agentes 
que deveriam causar acalento e acabaram gerando medo invadindo o quarto que 
uma mulher estava sozinha dentro”, disse a nota compartilhada pela revista Quem.

Roxelle se enfurece com a re-
velação de Madalena sobre Chico. 
Osmar convida Tati para morar com 
ele. Nando escolhe Jão para ser seu 
primeiro mentor. Joyce tem uma 
ideia para se aproximar de Osmar. 
Osmar decide atrapalhar o negócio 
de Madalena. Jão sugere que Jin 
trabalhe na Viação Formosa. Rosana 

discute com Nando por causa de Jão. Osmar acerta com Jô os detalhes de 
seu plano contra Madalena. Doralice procura Tereza. Roxelle flagra Chico 
e Cacá juntos. Madalena recebe um telefonema cancelando o pedido para 
a festa.

RESUMO DE Novelas
Luma consegue chegar até 

Rudá, Moema e Nahum. Michele 
pede ajuda a Ísis para tirar Cristiano 
da cadeia. A polícia chega à procura 
de Rudá. Volney diz a Mércia que 
está interessado nela. Rudá se nega 
a entrar na lancha de Luma. Viola 
é informada de que os capangas de 

Mavi estão atrás dela.

Ô, loco, meu! Acusada 
de lavagem de dinheiro, 
ex-bailarina do Faustão que 
está na cadeia também foi 
presa na pandemia

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Milito e o sonho da Libertadores 

Histórico! San Marino vence Liechtenstein e 
conquista acesso inédito à Liga C da Liga das Nações 

Rebeca Andrade brilha no tiro com arco durante 
Jogos da Juventude 

Milito terá a chance de conquistar a Libertadores como treinador do Galo, em final disputada 
em seu país natal

Pior seleção no ranking da Fifa, San Marino conseguiu a terceira vitória na história e chegou à 
Liga C da Liga das Nações da Europa

Durante visita a João Pessoa-PB, onde são disputados os Jogos da Juventude, Rebeca treinou 
tiro com arco e acertou a parte central do alvo

Formado nas categorias de base 
do Independiente-ARG, clube mais 
vencedor da história da Copa Li-
bertadores, Gabriel Milito carrega 
no DNA o espírito competitivo da 
maior competição de clubes da 
América do Sul. Agora à frente do 
Atlético-MG, ele terá a oportuni-
dade de realizar um sonho antigo: 
conquistar a tão desejada taça, des-
ta vez como treinador.  

Em entrevista à Conmebol, Mili-
to revelou a profunda ligação com 
o torneio, enraizada desde a infân-
cia em Avellaneda, na Argentina. 
“Cresci no Independiente, o Rei de 
Copas. Meu avô me levava ao está-
dio desde muito jovem, e o clube 
respirava a história da Libertadores 
em todos os cantos. Infelizmente, 
não tive a chance de jogá-la como 
jogador, já que minha carreira se 
desenvolveu principalmente na Eu-
ropa”, declarou.  

A chance de um marco pessoal e 

profissional 
A final entre Atlético-MG e Bo-

tafogo, marcada para 30 de no-
vembro no Monumental de Núñez, 
em Buenos Aires, representa mais 
do que um título para Milito. É a 
chance de concretizar um vínculo 
emocional com a Libertadores e, ao 
mesmo tempo, marcar seu nome na 
história do Galo.  

“Como treinador, sinto uma co-
nexão especial com essa competição. 
Levantar essa taça pelo Atlético seria 
indescritível, tanto pela grandeza do 
clube quanto pela importância que 
a Libertadores teve na minha forma-
ção”, acrescentou Milito.  

Para o Atlético, a conquista sig-
nificaria o bicampeonato, após o 
título histórico de 2013. Já para o 
Botafogo, seria a glória inédita de 
se tornar campeão sul-americano, 
em um duelo que promete emoções 
intensas no solo natal do técnico 
alvinegro.  

A seleção de San Marino, fre-
quentemente considerada a mais 
fraca do futebol mundial, escreveu 
um capítulo histórico nesta se-
gunda-feira (18). Com uma vitória 

emocionante por 3 a 1 sobre Liech-
tenstein, fora de casa, o time garan-
tiu o acesso inédito à Liga C da Liga 
das Nações da Uefa.  

O triunfo, que contou com gols 

de Lorenzo Lazzari, Nicola Nanni 
e Alessandro Golinucci, marcou 
uma série de feitos inéditos para 
a seleção conhecida como “La Se-
renissima”. Foi a terceira vitória 
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da história da equipe e a primeira 
conquistada fora de casa. Aron Sele 
descontou para os donos da casa, 
mas não foi suficiente para impedir 
a comemoração histórica dos sama-
rineses.  

O ano de 2024 tem sido um mar-
co na trajetória do futebol de San 
Marino. A seleção conseguiu dobrar 
o número total de vitórias na his-
tória, somando duas apenas nesta 
temporada. Antes, o time havia ven-
cido apenas uma partida oficial em 
2004, contra Liechtenstein, adversá-
rio que novamente viu sua história 
cruzar com a da lanterna do ranking 
da Fifa.  

A campanha da Liga das Nações 
também trouxe recordes históricos:  

- Primeira vez que San Marino 
vira um jogo;  

- Primeira vitória fora de casa;  
- Primeira competição encerrada 

com saldo de gols positivo;  
- Primeiro torneio com mais vitó-

rias do que derrotas.  

Além disso, o atacante Nicola 
Nanni se tornou o primeiro jogador 
da seleção a marcar em duas par-
tidas consecutivas. Ele foi decisivo 
também na vitória contra Gibraltar, 
na rodada anterior, com um gol 
nos acréscimos que selou a classi-
ficação de San Marino.  

A promoção à Liga C é um fei-
to extraordinário para San Marino, 
que ocupa a última colocação no 
ranking da Fifa, com 737 pontos. O 
acesso permitirá à seleção enfren-
tar adversários de maior nível téc-
nico, o que pode contribuir para 
o desenvolvimento do futebol no 
pequeno país europeu.  

Além de San Marino, a Moldávia 
também garantiu o acesso à Liga C. 
Já Malta e Gibraltar, derrotados em 
suas campanhas, terão de disputar 

um play-off contra os dois piores 
colocados da Liga C em março.  

San Marino, frequentemente 
vista como uma seleção de “figura-
ção” no futebol europeu, mostrou 
que é possível superar barreiras 
históricas com dedicação e deter-
minação. Para os jogadores, comis-
são técnica e torcedores, o acesso 
à Liga C não é apenas um avanço 
esportivo, mas uma prova de que 
sonhos, por mais improváveis que 
sejam, podem ser alcançados.  

Com o acesso garantido, San 
Marino já projeta sua participação 
na Liga C, onde enfrentará sele-
ções de maior tradição. O desafio 
será manter o embalo, continuar 
escrevendo capítulos de superação 
e consolidar sua evolução no fute-
bol europeu.  

San Marino mostrou que, no es-
porte, a persistência pode reescre-
ver qualquer narrativa – até mesmo 
a dos “azarões eternos”.

A maior medalhista olímpica 
do Brasil, Rebeca Andrade, mos-
trou que seu talento vai além da 
ginástica artística. Durante visita 
aos Jogos da Juventude, realiza-
dos em João Pessoa, na Paraíba, 
a atleta de 25 anos experimen-
tou o tiro com arco e impressio-
nou ao acertar a parte central do 
alvo em sua tentativa.  

O momento foi registrado nas 
redes sociais e rendeu elogios 
à campeã. A jornalista Camila 
Odantas, em sua conta no Ins-
tagram, destacou: “A diva arrasa 
em todas as modalidades”. Rebe-
ca, conhecida por sua simpatia e 
carisma, compartilhou o elogio 
com seus milhões de seguidores, 
reforçando sua conexão especial 
com os fãs.  

O tiro com arco, que Rebeca 
experimentou durante o evento, 
é descrito pelo Comitê Olímpi-
co do Brasil (COB) como uma 
prática milenar, outrora utiliza-

da para caça e guerra, mas que 
se transformou em um esporte 
de precisão e emoção. A moda-
lidade estreou nos Jogos Olím-
picos de Paris, em 1900, e vem 
ganhando destaque no cenário 
esportivo.  

No Brasil, o maior nome da 
modalidade é Marcus D’Almeida, 
eleito o melhor atleta do mundo 
em 2023. Apesar de seu reconhe-
cimento internacional, D’Almei-
da não conseguiu medalhas nos 
Jogos Olímpicos deste ano, mas 
segue como referência para os 
praticantes do esporte no país.  

A incursão no tiro com arco 
foi mais um momento especial 
para Rebeca Andrade em um ano 
repleto de conquistas. Nos Jogos 
Olímpicos de 2024, a ginasta fez 
história ao conquistar quatro 
medalhas: ouro no solo, supe-
rando a norte-americana Simone 
Biles; duas pratas, no individual 
geral e no salto; e bronze por 

equipes.  
Com esses resultados, Rebeca 

chegou a um total de seis me-
dalhas olímpicas, tornando-se a 
maior medalhista do Brasil na 
história dos Jogos. O feito con-
solidou sua posição como uma 
das maiores esportistas do país, 
atraindo milhões de fãs e forta-
lecendo sua presença como uma 
personalidade inspiradora para 
diversas gerações.  

Além de brilhar nas competi-
ções, Rebeca Andrade tem usado 
sua visibilidade para promover o 
esporte e inspirar jovens atletas. 
Sua participação nos Jogos da Ju-
ventude reforça seu papel como 
ícone esportivo e modelo para 
aqueles que sonham em trilhar um 
caminho de sucesso no esporte.  

Seja na ginástica artística, no 
tiro com arco ou em qualquer ou-
tro desafio, Rebeca continua mos-
trando que é uma verdadeira cam-
peã em tudo o que faz.  

ALEXANDRE GUZANSHE/EM/D.A PRESS
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VEJAM O BELÍSSIMO CENÁRIO criado por César Costa 
para na festa de 15 anos do super-broto Melissinha Alva-
renga. Estou aí emoldurado pelas amigas Renata Frota, Ada 
Cordeiro as anfitriã Melissa Narciso Alvarenga e Maitê Co-
lares.

AMIGAS QUE AMO muito e fazem parte da minha história: 
Eunice Loyola, Maria Inês Narciso, Elaine Clair Pimenta, 
Thais Batista, Regina Prates, Ângela Carvalho, Maria Luíza 
Meira, Angela Laugthon, Mary Alkimim, Marília Rebello e 
Junia Campos 

EM RECENTE ENCONTRO estou aí emoldurado pelas jor-
nalistas Rosângela Silveira e Bia Andrade.

O TRIO DINÂMICO CUJA PARCERIA DEU CERTO: Sérgio 
e Rogério da “Gêmeos Produção” e Nando Nobre da “Vision 
“.  Na foto, eles na “Folia em Florianópolis onde foram con-
vidados especiais. Enquanto isso estão a mil na organização 
do Réveillon e da famosa “Baianeira “ que será em Maio.

FORMANDO UM BELO PAR em Arraial D’Ajuda os médi-
cos Bernardo Guimarães e Carol Figueira Costa.

NO RÉVEILLON DO KUARA em Arraial D’Ajuda com os 
amigos Heitor e Giovana Viana Sarmento. Detalhe: Eu uso 
esta mesma camisa há cinco viradas de ano. Acho que ela 
me dá sorte.

O QUERIDO MESTRE DE CAPOEIRA MARRETINHA está 
na city, vindo da Holanda onde reside. Ele pra quem não 
sabe é famoso em toda Europa, onde este esporte é valo-
rizadíssimo. No último final de semana ele promoveu um 
grande festival no salão do AC e está aí com César Santos e 
Lintton Guedes que para quem não sabe é ezimio capoei-
rista. 

EU SEMPRE CORRI ATRÁS dos meus sonhos e um reali-
zado foi morar em PARIS durante um ano. E em um jantar 
realizado em Brasília manifestei este desejo com ela e seu 
esposo o então Ministro Castelo Branco. Foi através dele 
que consegui a bolsa e morar num albergue de 1989 a 1990. 
Vejam aí minha carteira de estudante. Bons tempos e todos 
os fatos estão no meu livro “Theo Uma Vida”.

CONSCIÊNCIA NEGRA
HOJE É O DIA da comemoração da “Consciência Negra”. Mo-

mento especial para o País, pois a maioria mesmo branca tem an-
tecedentes negros. Aliás acho que todos nós somos iguais e não 
importa a cor da pele. O comércio vai abrir normalmente pois é 
facultativo. Vamos em frente gente.

DESVIO
A CONTROLADORIA-GERAL da União (CGU) detectou R$ 15 

milhões em desvios e desperdícios de dinheiro público nos re-
passes determinados por emendas parlamentares a ONGs. Os 
problemas vão desde superfaturamento na compra de itens até 
gastos que não estão relacionados aos projetos que as emendas 
deveriam financiar.

IMPUNIDADE SELETIVA
O BRASIL É O PAÍS da impunidade seletiva. Enquanto as pri-

sões estão abarrotadas de presos por crimes patrimoniais e por 
tráfico de drogas, a punição é exceção e não a regra nos crimes 
mais graves, como os homicídios, e até mesmo, os crimes do co-
larinho branco. Tem sempre uma decisão monocrática que os be-
neficiam.

EXECUÇÃO 
A EXECUÇÃO DO DELATOR do Primeiro Comando da Capi-

tal (PCC) em plena luz do dia no maior aeroporto internacional 
do País reflete a espiral de um problema crônico que hoje vive o 
Brasil: o avanço do crime organizado, que pulveriza as áreas de 
atuação para lavar dinheiro e lucrar com o tráfico de drogas.

FEIJOADA DO THEO-60 ANOS
JÁ ESTOU REUNINDO com amigos que sempre me ajudam na 

organização das minhas festas para oficializar a da famosa FEIJO-
ADA DO THEO. No próximo ano este evento será ESPECIAL pois 
daremos início das festividades do meu JUBILEU DE DIAMANTE e 
por isso mesmo terá muitas novidades no grande salão do “Miran-
te Eventos”. Aguardem, pois possivelmente será dia 26 de abril.

AINDA NESTA SEMANA estarei lançando a CAMPA-
NHA DO NATAL e na próxima voltarei com a ajuda de amigos 
fazendo a distribuição de brinquedos para as criancinhas caren-
tes nos bairros mais distantes da cidade.

SEMPRE FESTEJADO nos locais que aparece o mé-
dico JOTA AVELINO, parece mesmo que vai disputar as eleições 
para ser deputado. Enquanto isso ele continua atendendo em 
suas clínicas aqui em Moc e Patos de Minas, como também em 
diversas partes da região.

O CELULAR SAI DA ESCOLA, mas não sai da vida 
das crianças e adolescentes. E o paradoxo é que essa mesma 
escola que o expulsou - com os aplausos dos pais - vai ter de dar 
um jeito de ensinar a lidar com ele.

O GOVERNO LULA, estima uma economia de cerca 
de R$11 bilhões entre 2025 e 2026 caso o presidente dê o sinal 
verde para a medida que limita o ganho real do salário mínimo 
à mesma correção do arcabouço.

ATÉ O FINAL DO MÊS várias lojas estarão dando 
descontos tentadores no famoso “Black -Friday” bem como tam-
bém os famosos produtos encalhados e maquiados. Olho vivo
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